

Secretario general de la DC en Magallanes, Juan Morano, por elecciones de octubre:

# "Flies tiene la mitad de la carrera hecha, Verónica Aguilar está más difícil"

● El exalcalde también hizo un simil de lo ocurrido en Francia para criticar a los "que se dicen de centro".

**Diego Bravo**  
 dbravo@elpinguino.com

Es un hecho que la curva electoral de la Democracia Cristiana ha ido a la baja. Aunque no es impedimento para participar del debate público en un escenario preelectoral. Juan Morano, secretario de la Falange en Magallanes, augura "un buen resultado" en las municipales con los 72 candidatos privilegiados por el pacto. "En (cuanto al debate en) el Concejo Municipal tenemos un pacto con el Partido Socialista y el Partido Por la Democracia. Estamos afinando detalles, pero cuando los cupos son seis, es fácil, son dos para cada partido; pero cuando son ocho o 10, es más difícil ver cuáles son los que llevarán uno más. Ahí ha primado que el que lleve alcalde seda un cupo. (En Magallanes) nos puede pasar en Navarino y Primavera, porque llevaremos alcalde, lo mismo que San Gregorio", dijo en diálogo con El Pingüino.

Pero, inmediatamente después, aseguró que "en lo regional todavía hay bastante por cortar, no hay un pacto formal establecido por gobernadores a nivel país, tampoco en consejeros regionales. Sobre esto último,

hemos hablado con el PPD el mantener eso o algún grado de flexibilidad, porque en algunos lados hay diferentes incidencias de los partidos. En provincias grandes donde se eligen más de tres, no hay problema; donde sí tenemos problemas es en Tierra del Fuego y Navarino, donde se eligen dos consejeros regionales. Hay que ver qué sucede, si se hace pacto con dos partidos o si se seden cupos en una provincia u otra. Pero debería quedar establecido el miércoles, en la negociación a nivel nacional".

En esa línea, adelantó parte del debate: por ejemplo, que "es difícil que las campañas nacionales permeeen en apoyo a las locales por los temas: no sé si la seguridad sea más importante que no resbalarse en la escarcha". Aunque aclaró rápido que las elecciones están abiertas, "no tanto en la Gobernación, sino en las otras, por lo del voto obligatorio".

"(El gobernador Jorge) Flies tiene la mitad de la carrera hecha por su gestión y por los y las candidatas que tiene en frente; Verónica Aguilar está más difícil, al revés de Flies, por quien está en el cargo. Ella debe sacarse los zapatos recorriendo Punta Arenas. Hay una variable grande

en el país, al menos en nosotros en Punta Arenas, que es qué va a pasar con la elección con voto obligatorio", concluyó.

## Amarillos y Demócratas

Los dos "partidos en formación" que abren este apartado tienen sombras de la DC, pero las discusiones que han tenido sus integrantes han sido más con la derecha que con la izquierda. La definición propia es la de ser un partido "de centro", de esos que pueden mover la balanza según el tema a debatir. Bajo la lupa del exalcalde y exdiputado Morano, la imagen debe ser mayor:

"Están saliendo los resultados de las elecciones en Francia, donde los partidos democráticos hicieron un llamado a parar a la extremaderecha, porque no

creen en la democracia. Tanto (Emmanuel) Macron como (Jean-Luc) Mélenchon llamaron a esto y lograron lo que parecía imposible: bajar candidatos para que se enfrenten uno contra uno, la extrema derecha con la izquierda y con el centro, y quedó (el centro) terceros. Creo que en Chile está pasando lo mismo: los partidos democráticos deben negociar con los partidos democráticos. No se entiende negociar con partidos antidemocráticos, como el encabezado por (José Antonio) Kast, con otros de centro".

El eterno presidenciable republicano participó de un encuentro con líderes del sector en Brasil, en el que estaba también el presidente de Argentina, Javier Milei, "los que no creían en las vacunas, que era un invento, y



Archivo El Pingüino

**Juan Morano criticó duramente a los "partidos en formación" por sus acercamientos con la extrema derecha.**

me parece extraño que un partido que se dice de centro en Chile negocie cupos con ellos. Me parece que hay un tema de

principios. Me parece que se equivocan al negociar con la derecha, porque lo hacen y gana la derecha", disparó Morano.